



## PARTIDOS DE LA COALICIÓN PAN, PRI Y PRD, A PUNTO DEL COLAPSO

Por Redacción / *El Independiente*

**A** casi un mes de las elecciones los tres partidos de la coalición Fuerza y Corazón por México: PAN, PRI y PRD están a punto de colapsar tras un gran fracaso en los comicios y sus dirigencias con un pie afuera se aferran al poder.

En sesión extraordinaria del Consejo Nacional del PAN, por unanimidad de votos se aprobaron las comisiones que definirán el rumbo del partido y se encargará de la renovación de la dirigencia nacional. Se avaló la creación de la Comisión Organizadora Nacional de la Elección del Comité Ejecutivo Nacional (CONECEN), que será la encargada de trazar la ruta, fechas y convocatoria para la elección de la nueva presidente nacional del partido.

### ADRIANA DÁVILA, DAMIÁN ZEPEDA Y JORGE ROMERO POR LA DIRIGENCIA DEL PAN

Tres militantes del partido ya han alzado la mano para tomar la batuta y cambiar el rumbo de Acción Nacional. Adriana Dávila y Damián Zepeda se han mostrado muy críticos sobre la necesidad de realizar un cambio, e incorporar el papel de la ciudadanía para que se identifique con el movimiento y los resultados desfavorables que ha traído la alianza con el PRI.

"El PAN debió hacer campaña con sus propias condiciones (...). Debe mantenerse una alianza legislativa, pero no estoy segura de que esa alianza deba continuar en el proceso electoral siguiente", comentó Dávila.

"Esos ciudadanos que salieron a marcar, que salieron a luchar por la democracia, por el respeto a la pluralidad, por la división de poderes, si no ven que el PAN se abre o se hace otro partido como ya se anda organizando o buscan otro que sí los escuché. En ese contexto es el que yo digo que el PAN debería entender el mensaje y abrirse a la sociedad y competir", aseguró Zepeda

Por otra parte, Jorge Romero sería quien se perfila como uno de los favoritos como sucesor de Marko Cortés

Después de que el partido viviera sus peores elecciones en dos décadas de historia, tras la derrota frente a Morena, por propuesta de Marko Cortés, líder de Acción Nacional, se creó la Comisión Especial de análisis de resultados electorales, diagnóstico del partido y del país, que ofrecerá propuestas de cambios en el partido, la conducción de los grupos parlamentarios y gobiernos.

Quien presidirá la CONECEN será Ana Teresa Aranda Orozco, diputada federal del PAN por Guanajuato; sus integrantes de la comisión serán María Beatriz Zavala Peniche, María Guadalupe Cecilia Romero Castillo, Fernando Rodríguez Doval, Ignacio Loyola Vera, Juan Antonio García Villa y Ricardo Alfredo Ling Altamirano, militantes cercanos a Marko Cortés.

### EL PRIISMO CAMINA AL ABISMO Y "ALITO" BUSCA EXTENDER SU DIRIGENCIA

Por su parte, el PRI realizará el 7 de julio su Asamblea Nacional para discutir una "reforma profunda" que, según ha anunciado el dirigente Alejandro Moreno Cárdenas, contempla analizar si mantendrán sus colores, logo y hasta el nombre. Pero, más que la oportunidad para evaluar la situación que enfrenta el partido, militantes alertan que se trata de una simulación, pues el verdadero objetivo es extender por segunda ocasión la gestión de Moreno Cárdenas, quien no ha descartado seguir en el cargo.

El momento que atraviesa el PRI es crítico, pues sólo en Coahuila y Durango gobiernan dos priistas, aunque fueron postulados en alianza con el PRD. A la par, la dirigencia de Moreno Cárdenas ha sido cuestionada por corrupción, concentrar el poder y los pocos triunfos electorales, estos señalamientos han llevado al PRI a sufrir desbandadas en varias entidades.



Si bien los estatutos del PRI plantean que la Asamblea Nacional se celebra de forma ordinaria cada tres años -la última fue en diciembre de 2021-, militantes denuncian la premura con la que ésta se convocó, tan sólo cuatro días después de las elecciones donde obtuvieron el cuarto lugar de las preferencias electorales a nivel nacional, detrás de los partidos Morena, PAN y Movimiento Ciudadano.

Además, el PRI tuvo su menor cifra de sufragios para la Presidencia en los últimos años, al pasar de 16 millones 231 mil 456 en 2012, cuando Enrique Peña Nieto fue electo, a 5 millones 736 mil 759 este 2 de junio, donde compitió por primera vez sin una candidatura presidencial propia, en alianza con el PAN y el PRD, que también enfrentan crisis por sus bajos niveles de aprobación.

Alejandro Moreno, conocido como "Alito", fue elegido para dirigir el partido de 2019 a agosto de 2023, pero a finales de 2022 impulsó cambios a los estatutos del partido que le permitió extender su gestión hasta agosto de este año, con el argumento de esperar la elección federal. Sin embargo, a menos de dos meses de que se cumpla ese plazo, no ha descartado continuar en el cargo, algo que la Asamblea Nacional, el órgano supremo del partido, tiene la facultad de discutir y definir. ¿Te vas a reelegir o no?, ¿piensas postular de nuevo a la dirigencia? -se le cuestionó en una entrevista de radio.

-Tengo un periodo estatutario que cumplir, pero en la Asamblea Nacional se van a discutir estos y otros temas, se van a discutir los mecanismos de renovación del partido. Yo siempre estaré en donde el partido apoye, donde el partido necesite -contestó el exgo-

bernador de Campeche y, ante la insistencia de si aceptará seguir en el cargo, dijo que está "listo y atento" a lo que decidan las y los delegados en la Asamblea Nacional.

De acuerdo con los estatutos del PRI, la Asamblea Nacional, que está integrada por representantes de cada estado, tiene la facultad de reformar, adicionar o derogar los documentos básicos del partido y su código de ética; además de definir las políticas y líneas de acción que seguirán y elegir

### PÉRDIDA DE REGISTRO DEL PRD

El INE mandó un aviso preventivo al PRD sobre la inminente pérdida de registro como partido político nacional. La medida surge después de que el partido no alcanzara el 3% de la votación federal en las elecciones del pasado 2 de junio.

La Unidad Técnica de Fiscalización (UTF) del INE indicó que el PRD está ahora en una "fase de prevención". Este procedimiento se da como consecuencia de que el Consejo General del INE debe validar los cómputos electorales, los cuales revelaron que el partido no obtuvo el respaldo popular mínimo requerido para mantener su registro.

La última palabra la tiene el TEPJF, que analizará el caso y decidirá si emite una declaratoria oficial o revierte la resolución del INE.

El máximo tribunal tiene hasta agosto para la resolución de las impugnaciones que pueda presentar la dirigencia del Sol Azteca. Entre tanto la Comisión de Fiscalización del INE realizará un sorteo para conocer al interventor que llevará a cabo la liquidación del partido político.



Foto: Cuartoscuro



PERIÓDICO

PAGINA

FECHA

SECCIÓN

INDEPENDIENTE

6

01/07/2024

LEGISLATIVO



Foto: Cuartoscuro